

379462

694986

Libros

El proceso de cambio en Chile

No habla con nadie, no habla. Simplemente escribe "el como creyera y viene al experimento". Lo que interesa es la fórmula y circunstancias de ello. No la menciona por ningún lado. Tal es el consejo de don José María Molina, lectora con el cui Sergio Molina, ex viceministro de Hacienda en el gobierno de Pinochet, de todo lo que contiene de su libro *El proceso de cambio en Chile*, recientemente publicado. Se trata de un análisis y revisión de experiencia, como uno de los principales protagonistas de la cultura económica y financiera durante el período autoritario, intentando al mismo tiempo abordar su pertinencia en el marco actual del proceso de cambio social y político que se vive en el país. El resultado es un trabajo valioso y de gran interés tanto con un estilo sencillo y conciso, característica no siempre lograda en esa clase de libros.

La obra consta de dos partes. La primera dedicada a los cambios en Chile, constituye cuatro capítulos que se refieren respectivamente a la evolución social, económica y política de Chile desde los años 50 a Repùblica al dí de hoy y la estrategia para el cambio a los resultados generados en el período 1966-1970 y a algunos temas específicos, en particular, a política redistributiva. La coyuntura de 1967 y sus implicaciones sobre los cambios de

*La Solidaridad Universitaria, en conjunto con la Editorial Vigo XXI de América, ha publicado recientemente los libros *Estrategia y plan del ex Ministro de Economía, señor Carlos Matos*, y *El proceso de cambio en Chile, del ex Ministro de Hacienda señor Sergio Molina*.*

Panorama Económico quiere a su lector un comentario del segundo de los libros mencionados. En nuestra próxima edición nos referiremos al libro de Carlos Matos.

en el punto de la memoria de Chile, seguramente porque se tratan de la planificación, con sus aspectos sobre aspectos técnicos y su planificación y participación, y su epología. Se complementa el libro con un anexo en el que se incluye el trabajo del ex Vicepresidente del Banco Central Jorge Gana. Una sección de bibliografía en el caso clínico.

Viendo el contenido general de trabajo, cabe observar como uno de los rasgos predominantes el énfasis de Molina en las principales factores sociales políticos que surgen en los diferentes momentos considerados. Es lo principal, apunto como cosa más importante mencionar la falta de profundidad y de solidez en las conclusiones y los resultados de los diversos grupos sociales, lo que en definitiva es importante al enfrentarse a problemas fundamentales, como la inflación, la tasa de crecimiento e inversión, la estabilidad en la fluctuación del ingreso. En este sentido, Molina reconoce y analiza la crisis de la crisis (según él, Chile planeada por Jorge Arancibia) hace algunos años.

Con todo, sus páginas que encierran análisis de una calidad cierta es la relación general Estado y familia en precisión de los tipos de vivencias de intereses que han impulsado una mayor solidaridad nacional. Hay menciones a los grupos más organizados de protesta y a las huelgas que debían adherirse a la estatización (p. 195). Pero no se consideran las importantes diferencias en el grado de conciencia sobre la economía que han ejercido algunos grupos dirigentes nacionales y extranjeros, los que pueden tener ciertas ideas liberales o muy bien organizadas. Estas diferencias son cruciales desde el punto de vista de una estrategia de resistencia al imperio y del poder económico, donde al momento que hay que "señalar errores y mapas de acción".

Lo relacionado con la estrategia global para el cambio y consecuentemente con el planteamiento que tiene Molina de los fundamentos de la Revolución en Latinoamérica (p. 82) nos parece que es relativamente nula a las considera-

El proceso de cambio en Chile [artículo] Oscar Muñoz G.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz G., Oscar

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El proceso de cambio en Chile [artículo] Oscar Muñoz G.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa